

14 juillet 2024

Chères concitoyennes, chers concitoyens,
en cette année 2024, peut-être encore davantage que les autres années, nous devons nous rappeler la devise de notre République : Liberté, Égalité, Fraternité, et redire notre attachement à ses valeurs.

Liberté, c'est à dire le **pouvoir de faire tout ce qui ne nuit pas aux droits d'autrui**

Égalité, c'est à dire que la **loi s'applique à tous les citoyens, sans distinction d'origine, de race ou de religion**

la Fraternité, quant à elle, renvoie à un **état d'esprit essentiel qui rassemble les femmes et les hommes par delà leurs différences, et transcende toutes les communautés particulières.**

Tout cela pourrait se résumer dans l'expression « **Faire société** » qui désigne la capacité ou la volonté de chacun ou de groupes d'individus à **envisager l'autre, à lui reconnaître une existence**, à le comprendre, et à partager avec lui.

On pourrait parler aussi de la nécessité de **vivre ensemble**, et ce, de manière harmonieuse et pacifique.

Nous avons, quelle que soit notre place dans la société, une attitude, une attention, un rôle à tenir pour nous enrichir mutuellement par les découvertes et les solidarités. Cela relève de notre responsabilité individuelle et collective.

Je reconnais qu'il est parfois plus facile pour les humains de « Faire société » au niveau d'une commune qu'à une autre échelle. Oui, il est plus facile d'envisager l'autre dans le cadre du bénévolat, de la vie associative ou de la vie syndicale. Mais je suis persuadé qu'il est possible, en y mettant un peu de bonne volonté, de Faire société à l'échelle de notre pays.

Être républicain.e et citoyen.ne nous oblige à proposer une société **plus juste et plus sûre**, une société où la pauvreté doit être combattue en **solidarité**, où l'**égalité humaine et sociale** entre toutes et tous sera un jour possible, où les femmes et les hommes venus d'ailleurs seront **accueillis dans la fraternité**, où la **tolérance et la laïcité** seront des comportements acquis, où la planète et l'**environnement** seront **respectés**.

Pour que nous puissions transmettre fièrement aux générations qui nous succéderont un monde juste et fraternel.

Cela prendra du temps, mais nous y parviendrons, avec un peu de bonne volonté, de part et d'autre !

Vive la République ! Vive la France !